
 
 
 
 

INTERROGAZIONE CON RISPOSTA IN AULA 
 

Oggetto: risultati delle analisi sui prelievi effettuati nella ricerca del dipinto della Battaglia di 
Anghiari nel Salone dei Cinquecento 
 
Proponente: Mario Tenerani 
Altri Firmatari: Marco Stella, Stefano Alessandri, Jacopo Cellai, Francesco Torselli, Emanuele 
Roselli 
 
Il sottoscritto Consigliere Comunale, 

• appreso dalla stampa cittadina in data 1 febbraio u.s. che non sarebbero stati resi noti né 
trasmessi all’Opificio delle Pietre Dure i risultati delle analisi di laboratorio sul materiale 
prelevato nella ricerca della Battaglia di Anghiari di Leonardo da Vinci nel Salone dei 
Cinquecento; 

• ricordato infatti che l’Ing. Massimo Seracini, che ha disposto i prelievi degli intonaci per 
inviarli ad un laboratorio privato, aveva annunciato di volerli mettere a disposizione anche 
dell’Opificio per ulteriori approndimenti ed appreso tuttavia che, ad una specifica richiesta 
del Direttore dell’Opificio di circa 15 giorni fa per avere notizie, non è stata fornita alcuna 
risposta; 

• considerate le numerose polemiche che si sono verificate sulla decisione di autorizzare la 
ricerca del dipinto leonardiano a causa dei possibili danni sulle pitture vasariane del Salone 
dei Cinquecento 

 
INTERROGA IL SINDACO PER SAPERE 

 
1) Per quale motivo non sono stati resi noti i risultati delle analisi sui reperti prelevati 

nell’intercapedine tra il dipinto vasariano e un muro retrostante né sono stati inviati 
all’Opificio delle Pietre Dure e la Soprintendenza, come stabilito; 

2) Se le analisi previste sono già state effettuate e quali sono i tempi in cui verranno resi noti i 
risultati. 

 
Mario Tenerani 

 
 
 
 
 
 
 
 
Firenze, 2 febbraio 2012 


